



樹海

令和4年9月7日 第5号

富良野市立樹海学校

TEL 27-2307 FAX 27-2308

心に残る第1回学校祭 ～いかがでしたか～

校長 森田 繁

26日間の夏休みが終わり、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。この夏休みは大きな事故がなかったこと、かけがえのない命が守られたことが何より一番安心できたことです。これも、保護者、地域の皆様の見守りのおかげと感謝申し上げます。また、夏休み明けに、花火の打ち上げやこども縁日の開催など地域行事では、いろいろとお世話になりありがとうございました。

さて、2学期がスタートしました。2学期は学校祭、樹海駅伝、音楽発表会、農園活動などの大きな行事があります。たくさんの行事や学習の中で、困難なことにも挑戦し成長を実感ができる学期です。始業式では、子どもたちに次のような話をしました。終業式までの登校日が87日(8・9年生は88日)で、一番長い学期です。しかし、2学期は1年で一番さわやかな気候に恵まれ、「読書の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」などと言われるように、学習や運動に打ち込む絶好の時期です。樹海学校の目指す子ども像は「樹海人10の姿」です。目標を高く持ち、一人一人が精一杯の力を発揮しましょう。

9月3日に記念すべき第1回学校祭が開催されました。来賓や保護者、そして地域の皆様にご観覧いただきました。ありがとうございました。どの演目も総練習の反省が生かされ、完成度の高い発表になっていました。初等部の元気いっぱいの様子や真摯に取り組んだ学習発表、中等部の楽しみながらの樹海太鼓、高等部の自信に満ちあふれた演劇、それぞれの個性が発揮され、ご観覧いただいた方々の拍手からも喜んでいただけたと確信しています。

さて、学校祭にはどんな目的があるのでしょうか。どのような教育効果があるのでしょうか。もちろん日常の学習成果の発表でもありますが、その他に、集団づくりの効果や互いに認め合うという側面があります。学級あるいは複数の学年と組んでの発表は、一人一人が協力し気持ちを合わせなければできません。練習から周りのことを考えて行動する姿勢が感じられるなど、集団としての高まりが見られました。さらに「個」の力を伸ばす効果もあります。劇などで大きな声でセリフを言う、太鼓や器楽で自分を「表現」できるようになると、その後の学習の中で、それまで小さな声でしか発表できなかった子が、大きな声で堂々と発表できたり、消極的だった子が授業中たくさん手を挙げるようになったりすることがあります。単純に声量が上がる、手を挙げる回数が増えたということではなく、「気持ちを表すことへの抵抗」がなくなるということです。このことも学習効果を上げることにつながります。

学校祭という大きな行事が終わりましたが、2学期は始まったばかりです。今後も大小さまざまな行事があります。さらに、学習面では学ぶ知識の量や内容が充実してくる大切な時期です。学校祭の成果を生かし、学習面や生活面においてしっかりとやりきることを2学期の目標に設定して、充実した学校生活を送ってほしいと思います。

第1回学校祭

「Start 輪无(One) ～心に響く演奏・演技～」

9月3日(土)、第1回学校祭が行われました。1・2年生のはじまりのこたばをスタートに、「樹海太鼓」「劇」「学習発表」「鼓笛」「演劇」とテーマ「Start 輪无(One)～心に響く演奏・演技～」のもと精一杯発表することができました。保護者の皆様の温かい拍手とまなざしのおかげで、練習以上の力を発揮できました。今年度もコロナの影響で、地域の皆様にはZoom配信でお届けしました。子供たちの頑張りや成長を直接ご覧いただけなかったのが残念でなりません。次年度こそ、直接学校にいらして、子供たちの姿を見ていただきたいです。



2学期が始まりました

8月18日(木)より、楽しかった夏休みの思い出とともに笑顔で2学期がスタートしました。始業式では、夏休みの思い出発表と2学期頑張ることを代表した5名の子供たちが発表しました。おばあちゃんとのこと、車で旭川まで行ったこと、友だちとバスに乗ったこと、学習のことなどたくさんの思い出を発表しました。2学期は一番長い学期で、子供たちがいっぱい成長する時期でもあります。いろいろな経験をしてほしいです。



花火の打ち上げ・子ども縁日



8月20日(土)、東山地域連絡協議会主催の「花火の打ち上げ」と「子ども縁日」が開催されました。子ども縁日では、たくさんの子供たちが集まり、射的や型抜き、すくいものなど真剣な表情で楽しんでいました。お祭りの雰囲気を味わいながら友達と楽しく過ごす貴重な時間になった



ようです。また、19時から樹海の空に大輪の花火が輝きました。夏の思い出の大きな1ページになったことでしょうか。主催された皆様、本当にありがとうございました。来年の開催も楽しみにしております。

夏休みの1ページ



夏休みに学校に来て頑張ったり楽しんだりした子供たちです。夏休みの課題だけでなく自分の課題に頑張った「学習サポート」、スポーツに汗を流した「部活動」、いっぱい遊んだ「プール」。大切な思い出の1ページです。



9月の行事予定

1	木	シェイクアウト訓練
2	金	前日準備
3	土	第1回学校祭
4	日	
5	月	振替休業日
6	火	教育実習開始 出合いの会
7	水	
8	木	常任委員会⑤
9	金	プール清掃(5・6年) 別れの会
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	
14	水	学力テストA(9年)
15	木	社会見学(3年)
16	金	中間テスト(7~9年)
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	児童生徒教育相談(~26日) 演劇祭リハーサル(8・9年)
21	水	校内研修⑤
22	木	常任委員会⑥
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	
26	月	クラブ③
27	火	保護者面談(~30日) 森林プログラム(7・8年)
28	水	職業学習
29	木	森林プログラム予備日
30	金	

鉄材回収 収益金
504,531円

※ご協力ありがとうございました。次年度もよろしくお願ひします。子供たちの学習や部活動などに有効に使わせていただきます。ご協力ありがとうございました。